



Maraîchers au Grand Potager à Vigearde, Mélanie Goetsch et Frédéric Striby animeront une conférence sur les bons usages de la culture de semences.

## RÉOUVERTURE DE LA GRAINOTHÈQUE: UN BON PLANT POUR VOTRE JARDIN!

APRÈS LA RÉUSSITE DE LA SAISON 1, LA MÉDIATHÈQUE JURA NORD RÉITÈRE L'EXPÉRIENCE DE LA GRAINOTHÈQUE, SUR SES SITES DE DAMPIERRE ET GENDREY, À PARTIR DU 1<sup>ER</sup> MARS. LE PRINCIPE REPOSE SUR UN SYSTÈME D'ÉCHANGE DE GRAINES ALIMENTÉ PAR LES USAGERS, DANS UN BUT DE PRÉSERVER LA BIODIVERSITÉ ET FAVORISER LE PARTAGE. UNE CONFÉRENCE, « RAMÈNE TA GRAINE » SERA PROPOSÉE LE JOUR DE L'OUVERTURE PAR LES MARAÎCHERS DU GRAND POTAGER (VIGEARDE).



Jardinier, jardinière débutant.e ou confirmé.e, ressortez les binettes, la grainothèque de la Médiathèque Jura Nord fera son retour dès le 1<sup>er</sup> mars. Suite à l'intérêt suscité par la démarche auprès des usagers en 2021, les grainothèques retrouveront leur place dans les rayons des médiathèques de Gendrey et Dampierre.

Une grainothèque, c'est comme une médiathèque, mais on y trouve... des graines et semences, en lieu et place de livres. Le principe est basé sur une démarche participative de troc et de partage entre usagers: chacun y dépose librement des graines de légumes, fleurs, fruits, plantes. Un lieu de partage horticole dans un lieu de partage du savoir. Au-delà de l'échange libre de semences, la grainothèque favorise le lien social, l'ouverture, et les échanges entre usagers sur le jardinage, la biodiversité, l'alimentation...

Le mode d'emploi est simple: le dépôt des graines s'effectue dans des sachets mis à disposition, en indiquant, dans la mesure du possible, le nom de l'espèce, la variété, la provenance et la date de la récolte. Les graines peuvent provenir de vos propres récoltes, ou de fonds de sachets. Il est fondamental de ne pas déposer de graines hybrides F1, qui sont stériles ou donneront des plantes dégénérées. Le retrait se fait dans des petits sachets mis à disposition, en prenant juste ce qu'il faut, dans un souci d'éviter le gaspillage et penser aux autres usagers.

### Valoriser les semences locales

Le 1<sup>er</sup> mars à 19 heures à la salle de la mairie de Gendrey, les maraîchers du Grand Potager à Vigearde, Mélanie Goetsch et Frédéric Striby, proposeront une conférence, « Ramène ta graine », et prodigueront les règles de base et les bons usages de la culture de semences. Adressée au grand public, l'objectif de cette conférence est de donner les clés pour les personnes désireuses de se lancer. « L'avantage de la grainothèque, c'est de proposer des graines produites localement, donc adaptées à notre climat. Même si on débute, les résultats peuvent être rapidement au rendez-vous » explique Mélanie Goetsch. Bien sûr, toutes les graines ne sont pas reproductrices. Inutile d'essayer avec un melon acheté en grande surface... L'intérêt est donc – au-delà de l'aspect financier et du coût que peut représenter l'achat de graines en jardinerie – de valoriser les semences paysannes et locales. « Grâce à quelques astuces concrètes de jardinier, l'objectif est de parvenir à faire correctement une ou deux variétés, et pourquoi pas les échanger avec ses voisins. Une belle occupation, qui procurera en plus la satisfaction de maîtriser le cycle complet de la plante, de la graine au légume », conclut la maraîchère.

### > Renseignements pour la conférence:

03 84 81 08 88 ou

mediatheques@  
jura-nord.com